



L'ambitieuse vitrine de la filière bois valorise le secteur

30.01.2025, Jean-A Luque

Teaserbild-Quelle: Jessica Genoud

La 17e édition de Salon Bois ouvrira ses portes jeudi 6 février à Espace Gruyère, aux portes de Bulle. Près de nonante exposants présenteront les solutions actuelles pour les acteurs de la filière, ainsi que pour les propriétaires et particuliers désireux de construire, transformer ou rénover leur habitat. Une série de conférences passionnantes sont également proposées aux professionnels.

Le succès du Salon Bois à Bulle ne se dément pas. Après une pause forcée pour cause de pandémie, l'événement est revenu plus fort que jamais il y a deux ans avec une fréquentation record de 8200 visiteurs (+9 %). Et l'édition 2025 s'annonce sous les meilleurs auspices. Quelque nonante exposants (construction, rénovation, chauffage, outillage, machines, ferrement, logiciels de gestion...) en provenance de Suisse, mais aussi de l'étranger, est annoncée. Le programme des festivités est plus attrayant que jamais.

Traditionnellement, les jeudi et vendredi sont principalement fréquentés par des professionnels, architectes, ingénieurs et autres acteurs de la filière bois, pour la plus grande satisfaction des exposants. La journée du samedi, quant à elle, attire le grand public à la recherche de solutions dans la construction et la rénovation de leur bien.

De nouveaux défis Comme à chaque édition, les visiteurs vont pouvoir profiter d'un programme riche en informations, conseils, conférences, découvertes et atelier d'initiation. Le jeudi 6 février, un séminaire organisé par l'Association romande des cadres ébénistes-menuisiers s'attaquera à une thématique plus que jamais d'actualité : comment réagir face aux nouveaux défis rencontrés par la profession ? En effet, travailler le bois aujourd'hui est un tiraillement constant entre tradition et innovation. Le menuisier et l'ébéniste utilisent quotidiennement un savoir-faire ancestral et des moyens techniques modernes. Dès lors, comment rester «à jour» et attractif pour les nouvelles générations ? Ou trouver les compétences toujours plus pointues ?

Ponts et passerelles intemporels Le lendemain, les professionnels sont conviés à un forum qui présentera la thématique des ponts et passerelles en bois édifiés en Suisse. Le but de cette matinée qui s'adresse également aux mandataires et aux représentants des pouvoirs publics est de sensibiliser le public cible à l'utilisation du bois. En effet, celui-ci a été de tout temps le matériau privilégié pour la construction des ponts et des passerelles. De nombreux ouvrages, vieux de plusieurs siècles, en sont de précieux témoins.

L'après-midi, une conférence grand public sur la place du bois dans les projets Minergie-Eco ne manquera pas d'attirer le plus grand nombre. Un événement qui s'adresse à tous ceux qui désirent mieux comprendre les enjeux et opportunités liés à l'utilisation du bois dans les projets durables et écoresponsables.

L'entretien forestier expliqué et disséqué Le samedi, dernier jour de la manifestation, cap sur la forêt. Tous les visiteurs sont conviés à une conférence qui présentera notamment le Parc naturel du Jorat et les enjeux d'une forêt périurbaine en libre évolution. En Suisse, la fréquentation des forêts continue de croître, témoignant de l'attachement profond de la population à ces espaces naturels. Bien que librement accessibles à tous, les forêts appartiennent toujours à un propriétaire, souvent méconnu du grand public. Cet accès universel s'accompagne de nombreuses attentes, parfois contradictoires, qui entrent en conflit avec les multiples fonctions forestières. Chaque intervention forestière, qu'il s'agisse de coupes ou d'entretiens, résulte d'une planification minutieuse prenant en compte les spécificités du site et les essences présentes. L'objectif est de sensibiliser le public à l'importance d'un entretien forestier raisonné, garant de l'équilibre entre nature et besoins humains.

Informations et inscriptions



↳ Lire en ligne



Ordre: 3019388
N° de thème: 808.011

Référence: 94700206
Coupage Page: 2/2



Le Salon Bois est l'écrin parfait pour réunir les professionnels de la branche autour de thèmes d'actualité. Il est aussi l'occasion de présenter son savoir-faire et les dernières nouveautés au grand public.